



討議資料

県議会報告

2016年07月

平成28年6月定例会は6月8日から同24日まで開かれ、補正予算・条例・議決など18議案の審議を行いました。

今議会の一般質問者は私を含めて16名でした。



私の質疑の概要を紙面でご報告いたします。詳しい内容は各地区での議会報告会でお話いたします。

アベノミクスの恩恵は

質問 地域経済は冷え込んでいますが、山口県の景気はどのように把握していますか。

答弁 日銀下関支店の6月1日の発表では、「県内景気は個人消費の弱まりから回復の動きが足踏みしている」とされています。4月の有効求人倍率は1・35倍ですが、岩国の数字の低下の原因は、「基地関連工事の求人減少のため」です。

現が使われませんが、つまり景気は良くならず、アベノミクスの恩恵は、地域には及んでいないということですね。

林道工事に伴う残土処理

質問 ①美和町生見川地区にある残土処理場が問題になっていますが、関連する林道工事の全体計画、進捗状況などを教えてください。

②住民へ事前説明もなく残土が捨てられた経緯をどのように考えていますか。2千6百㎡の残土の撤去期間と費用を教えてください。その工事費などは、無駄な経費ではないですか。

地域への事前説明配慮欠く

①緑資源機構が進めて

高校の主権者教育実施状況は

質問 高校での主権者教育の実施状況、特に生徒間の意見発表や討論はどのように行われていますか。生徒の学校外での政治活動に関する事前届出制を導入した学校はありますか。

答弁 有権者となる高校3年生に対しては、選挙までにすべての学校で主権者教育が実施されます。7割程度の学校で討論の機会が設けられ、社会保障や環境問題などが取り上げられています。事前届出制

いた林道工事について、林業振興のための重要な路線であり、21年度より県が継承しています。全体計画は2路線で約33キロ、総事業費は約5.6億円、進捗状況は約6割です。

算の範囲内で施工が可能です。



のコメント

具体的な事例を取り上げ討論する機会を設けることは、「前例のないことに対応に苦勞している」との校長先生の声もあります。現場の声に耳を傾け、きめ細かな支援をする必要があります。

3	1
4	2



のコメント

景気判断にはいつも難しい表

大規模な林道工事が延々と続いており、無駄な公共事業の典型だと思えます。住民の知らない間に防災上問題のある残土処理場が作られ、反対があるとすぐに撤去が決まるなど、大変不可解な事例です。



のコメント

大規模な林道工事が延々と続いており、無駄な公共事業の典型だと思えます。住民の知らない間に防災上問題のある残土処理場が作られ、反対があるとすぐに撤去が決まるなど、大変不可解な事例です。

知事 就任2年で9回の海外出張

質問

知事等の特別職の海外出張旅費のうち、航空機運賃やホテル宿泊費の支給基準、知事の海外出張の回数や旅費の額等を教えて下さい。

答弁

知事等については、航空機はビジネスクラス、宿泊費の上限は25,700円で、議員も同様です。知事の海外出張は、農林水産物の輸出拡大、国際博覧会への出席などを目的に、台湾、韓国、イタリアなど合計9回です。随行者の人数は合計で59人、旅費は総額1,560万円です。



のコメント

出張旅費の支給状況を聞いて、やはり舛添知事が例外なのだとわかり少し安心しました。ただ、知事就任2年余りで、9回の海外出張は、少し多いかなと思います。

選挙違反の具体例回答なし

前運動とは、立候補届出日の前に選挙運動を行うことです。選挙運動とは「特定の選挙において、特定の候補者を当選させるために選挙人に働きかける行為」です。個別の事案については、最終的には司法機関が判断するもので、答弁は控えます。

質問

立候補予定者の後援会などにより、チラシの配布、ポスターの掲示などが行われていますが、公職選挙法上事前運動として違反になるのはどのような行為ですか。市民が安心して活動できるように、事例集を作ってもらえませんか。

答弁

(選管) 禁止される事

毎に法と証拠に基づいて違反を認定するもので、どのような行為が違反になるのかという質問には答えられません。



のコメント

公職選挙法に関する疑問に選管が何も答えないのであれば、何を頼りに運動をしたらいのでしょうか。違反の事例集などを作り周知することは、選管の最低限の責任だと思います。こんなことでは投票率の向上は望めません。

質問作成者は誰???

6月議会開会直前のある日、一人の議員に「今度の議会は質問するんですか?」と尋ねたところ、「今回はしないから、考えてないよ」と答えました。

ところが、議会が始まるとその議員は、議場で質問を行いました。ということは、この質問は誰が考えたのでしょうか???



吹き出しそうな答弁

一般質問の中で、岩国市錦町で行われている林道工事について質問しました。

住民説明会をしないまま土砂が集落の上流に積み上げられていたことを質したのですが、工事は旧錦町であり、その残土処理をした場所は旧美和町である、隣町だから説明しなくてよいと判断した、と部長は答弁しました。どういうことでしょうか?

米軍人・軍属による犯罪について

質問 米軍属による女性殺害事件が起き、岩国では市民の緊急抗議集会が開かれました。犯罪がなくな原因として、日本の司法権が及ばない日米地位協定の不平等性があり、抜本的改定を行うべきです。密約で、日本の裁判権が事実上放棄されているというのは本当ですか。

答弁 沖縄の事件は大変遺憾であり、国に対し、米側に再発防止を求めよう要請しました。事件・事故を解決するためには、地位協定の改定が必要であり、関係都道府県や地元市町と連携して努力します。国からは、裁判権の放棄に関する密約はないとの回答を得ています。



のコメント

地位協定の抜本的改定が必要だと山口県も岩国市も一致しているのであれば、言葉だけでなく、沖縄県とも協力してアメリカと強力に交渉すべきです。再発防止を申し入れるだけでは、これまでと何も変わりません。

空母艦載機の先行移駐

質問 先日の沖縄県議選の結果、普天間基地の辺野古移設は一段と困難になりました。普天間移設の見通しが立たない限り岩国への先行移駐は認められないという考え方に変わりはありませんか。辺野古移設工事がストップした状態が来年まで続くとするれば、空母艦載機は来ないという理解でいいですか。

答弁 「普天間基地移設の見通しが立たないうちに、空母艦載機の移駐のみを切り離して進めることは認められない」というのが、県と岩国市の基本スタンスであり、今後もその方針に変わりはありません。



のコメント

辺野古の埋立工事が完全にストップする一方、空母艦載機の移駐は来年に迫っており、「先行移駐は認めない」という県の答弁のごまかしがじきに明らかになります。